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RESUMEN 
 

SEP 

* “He tratado de ser un Presidente honesto”: Calderón 

El Sol de México En la última visita de trabajo para inaugurar obras en varios meses, por lo menos 
hasta después de las elecciones del 1 de julio, el Presidente Felipe Calderón reconoció que “he tenido 
aciertos y errores como Presidente; pero puedo asegurar que he tratado de luchar y por cambiar eso 
con hechos y he tratado de ser un Presidente que no roba y que hace obras” y eso es lo que estamos 
haciendo aquí en este Hospital Regional de Alta Especialidad, el más grande que se empezó a 
construir y se terminó en mi administración, dijo... El Jefe del Ejecutivo se congratuló de “que sea aquí, 
en Ixtapaluca, donde vive gente tan pobre, en el Oriente del Estado de México. Qué bueno que sea 
con esta gran obra con la que concluye esta fase de mi gobierno, en la cual yo pueda anunciar obra o 
logros antes de que empiece la campaña electoral”. (El Sol de México 1-Nacional, Reforma PP y 13-
A, UnomásUno 31, La Razón 6, Metro 12) 

Agradeció al gobernador priísta de la entidad, Eruviel Ávila su hospitalidad, porque “será la última visita 
que haga para inaugurar obras en varios meses, por lo menos hasta después de las elecciones en el 
Estado de México”. También extendió su agradecimiento al actual titular de Salud, Salomón 
Chertorivski, pero en especial al doctor José Ángel Córdova Villalobos, de quien dijo impulsó esta gran 
obra de modernización de la infraestructura hospitalaria en el país e hizo el lanzamiento del Seguro 
Popular en toda la República. 

Excélsior: Como lo hizo los últimos días, se refirió a los logros del Seguro Popular en el país y en el 
evento, donde estaba el actual secretario de Educación, José Ángel Córdova Villalobos, lo felicitó pues 
cuando fue titular de Salud fue cuando se realizó “un lanzamiento masivo del Seguro Popular”. A su 
vez, el actual secretario de Salud, Salomón Chertorivski, habló de que cada vez estamos más cerca de 
la cobertura universal en salud, sin embargo aseguró que México necesita pasar de ser un “sistema 
correctivo a uno preventivo” en la materia. (PP y 2) 

* Expediente Político.- José Contreras 

La Crónica: No es casualidad que el nombramiento de Juan Manuel Oliva como el principal operador 
electoral de la campaña se dé unos días después de la visita del papa Benedicto XVI a nuestro país. 
Es del dominio público que Oliva es uno de los principales representantes del Yunque en 
Guanajuato… De acuerdo con un reportaje publicado por el diario AM de la ciudad de León en junio 
del 2007, los principales funcionarios del gobierno de Guanajuato durante la gestión de Oliva 
pertenecían al Yunque. El diario se refería al secretario general de Gobierno, Gerardo Mosqueda; al 
secretario de Educación, Alberto Diosdado, y al secretario de Desarrollo Social, Miguel Márquez. 
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Durante la gestión de Oliva, el gobierno de Guanajuato retiró del libro de texto gratuito de primero de 
secundaria las imágenes de los órganos sexuales.  

Agrega que “Oliva demostró sus dotes de operador electoral durante el pasado proceso interno del 
PAN, durante el cual logró colocar como candidato al gobierno del estado al yunquista Miguel 
Márquez, por encima del aspirante de los panistas moderados, José Ángel Córdova Villalobos. Quizá 
por eso fue convocado a sumarse a la campaña de Vázquez Mota, en donde rebasó por la derecha a 
Juan Molinar Horcasitas y al senador Rubén Camarillo”. (Pág. 2-Opinión) 

* Calderón inaugura exposición de Botero 

Reforma: Como un “latinoamericano universal” y “el artista latinoamericano más admirado de nuestro 
tiempo” definió ayer el Presidente Felipe Calderón al pintor y escultor Fernando Botero (Medellín, 
1932), a quien manifestó públicamente su admiración. El Mandatario comentó lo anterior frente a gran 
parte de la comunidad colombiana en México al inaugurar la exposición Fernando Botero: Una 
celebración, la muestra más grande que se ha montado en el país de este artista, con 177 dibujos, 
esculturas y pinturas, la mayoría de ellas provenientes de la Colección Botero.  

Durante el breve acto, aseguró que sentía una gran emoción al abrir esta exhibición, con la que se 
celebran los 65 años de carrera del creador colombiano; insistió que es un gran orgullo para México 
ser anfitrión de la retrospectiva, y subrayó que sólo un recinto de la talla de Bellas Artes podría 
albergar este compendio. “Su mensaje ha dado vuelta al mundo y su arte muestra un orgulloso rostro 
de lo que representa ser latinoamericano”, aseguró Calderón, quien estuvo acompañado del Secretario 
de Educación Pública, José Ángel Córdova, y de la titular del Conaculta, Consuelo Sáizar, entre otras 
personalidades.  

 

El artista, visiblemente emocionado agradeció al Presidente la deferencia de inaugurar la muestra y, 
tras manifestar su admiración por el arte precolombino y el arte popular mexicano, dijo que es en este 
país donde viven dos de sus tres hijos, donde se inspiró para su serie El Circo y donde aprendió que el 
arte latinoamericano puede ser universal. (Reforma 25-A, Excélsior 10-Comunidad, La Razón 25, La 
Crónica 8) 

* Vázquez Mota inicia su campaña 

UnomásUno: Durante el arranque de su campaña, la candidata del PAN a la Presidencia de la 
República, Josefina Vázquez Mota, llamó a los ciudadanos a sumarse al proyecto de Acción Nacional, 
en el que buscará que los mexicanos sean iguales ante la ley; acabar con los privilegios de los 
poderosos y con los cotos de poder que detienen el desarrollo del país. Asimismo, señaló que uno de 
los pilares de su campaña será definir una agenda de seguridad democrática, en la que se buscará 
evitar hacer pactos con la delincuencia organizada. 
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Momentos antes del anuncio de campaña, la candidata presidencial arribó a su casa de campaña en 
punto de las 23:15 horas acompañada de su esposo y sus hijas. Horas antes, la cúpula del PAN 
comenzó a arribar a la casa de campaña de la aspirante presidencial, ubicada en la calle de 
Sacramento, en la colonia Del Valle. Poco después de las 22:30 horas de ayer arribó a este lugar el 
presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, así como la candidata al senado por Hidalgo, Xóchitl 
Gálvez, y los ex contrincantes de Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero. 
(Pág. 10) 

El Financiero: Ahí llegaron Luis H. Álvarez; la candidata al gobierno del Distrito Federal, Isabel 
Miranda de Wallace; el coordinador de la bancada en el Senado, José González Morfín; los 
Secretarios de Sedesol, Heriberto Félix, y Educación Pública, José Córdova Villalobos. Con ellos y en 
transmisión vía Internet, Vázquez Mota inició su campaña. En su discurso reconoció que en tres meses 
es imposible recorrer todo el país, por eso anunció que serán importantes las redes sociales para la 
campaña y dijo que vía Internet se conectaron al mismo tiempo con todo el país. (El Financiero 39, 
Impacto PP y 4, Excélsior 9-A) 

Impacto: Para develar su primer espectacular, este viernes Josefina Vázquez Mota visitará la casa 
donde nació, ubicada en la calle Petrolera de la delegación Azcapotzalco, más tarde irá a la escuela 
primaria “Mi Patria es Primero”, donde dará un mensaje acerca de la educación y de ahí partirá a 
Teziutlán, Puebla, lugar donde nacieron sus padres. (PP y 4) 

* “Operación cicatriz” 

El Financiero: El candidato del PAN al gobierno de Guanajuato, Miguel Márquez, aseguró que hay 
avances importantes en la “operación cicatriz” con quienes fueron sus adversarios en la contienda 
interna. Dijo que el panismo guanajuatense tiene muy claro que las divisiones internas son su peor 
enemigo. “No queremos que nos suceda como en Querétaro, donde todos se pelearon, y al final 
Acción Nacional perdió la gubernatura de ese estado, que había tenido en sus manos durante 12 años, 
y lo mismo sucedió en Aguascalientes”. Indicó que después de haber ganado la elección interna el 5 
de febrero, se ha dedicado a dialogar y a sumar a los panistas que estuvieron apoyando a otros 
aspirantes.  

“Ya platicamos con el ex gobernador Carlos Medina y el diputado Javier Usabiaga, que apoyaron en 
sus aspiraciones al ex Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos”. Comentó que pronto 
estará haciendo anuncios importantes sobre la suma de los personajes referidos y otros panistas que 
se incorporarán a su campaña. (Pág. 42)  

* Serán públicos los resultados de la Evaluación Universal Docente 

Excélsior: Los resultados de la Evaluación Universal Docente sí serán públicos en internet para que 
cualquier persona pueda consultarlos por nombre de maestro, tipo de examen, entidad, tipo de escuela 
y nivel académico. La Secretaría de Educación Pública informó que los diagnósticos que obtengan los 
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docentes y directores de primaria se darán a conocer en septiembre de 2012, tal como lo establece el 
Acuerdo de Evaluación Universal y sus Lineamientos Generales. En un comunicado, la dependencia 
aseguró que “para garantizar la transparencia y el pleno acceso a la información, cualquier persona 
podrá conocer los diagnósticos por tipo de examen, nivel, modalidad educativa (tipo de escuela), 
entidad y maestro”.  

Sin embargo, la dependencia a cargo de José Ángel Córdova Villalobos señaló que los resultados no 
presentarán calificaciones, si no que se publicará el nombre del maestro y el diagnóstico que surgió de 
la evaluación, donde se indicarán los cursos que debe tomar. 

La Jornada: En tanto, profesores de la CNTE aseguraron que la imposición de la Evaluación Universal 
es resultado no de un interés por fortalecer la educación pública del país, sino de las presiones que 
ejercen grupos empresariales como Mexicanos Primero y todos aquellos sectores que ven en la 
escuela pública la oportunidad de hacer un muy buen negocio.  

El Universal: Será hasta septiembre cuando se den a conocer los resultados de la evaluación, que 
serán publicados en la página web; y los participantes tendrán acceso a sus diagnósticos a través de 
su CURP. Desde ahora aseguró que habrá transparencia y pleno acceso a la información de los 
resultados, por lo que cualquier persona podrá conocer los diagnósticos. (Excélsior 21-A, La Jornada 
46, El Universal 20-Nacional) 

* Nos deja un país mejor.- Paz Fernández Cueto 

Reforma: El programa Tercer Grado… entrevistó al Presidente Felipe Calderón sobre su experiencia 
de gobierno y sus resultados… (donde) enfatizó que éste ha sido el sexenio de la salud, por la 
creación del Seguro Popular, de la infraestructura carretera, de inversión ferroviaria, del combate a la 
pobreza, sexenio que dio un gran impulso a la educación, habiéndose introducido cambios importantes 
como es la evaluación de los maestros, y el concurso de 97,000 nuevas plazas, además de haberse 
construido 105 nuevas universidades más 52 campus adicionales, mil bachilleratos y mil nuevos 
hospitales. (Pág. 15-A) 

* Cartas del Lector 

Reforma: Misiva de Jesús López, quien escribe: “¿Y de dónde sacarían esos ‘maestros’ que se 
oponen a la Evaluación Universal que deben ser un grupo privilegiado? La gran mayoría de los 
profesionistas de nuestro país debe someterse periódicamente a certificar su competencia a través de 
exámenes o de poder verificar la productividad en su labor para asegurarse de que se encuentren 
actualizados y calificados para llevar a cabo su trabajo con la eficiencia y la calidad necesarias”. (Pág. 
4-A) 
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* Inicia periodo vacacional 

La Crónica: La Secretaría de Educación Pública informa que el próximo lunes 2 de abril inicia el 
periodo vacacional de primavera para cerca de 27 millones 600 mil estudiantes de educación básica, 
así como de capacitación para el trabajo y normal, en las más de 233 mil 600 escuelas públicas y 
privadas en todo el país, así como para alrededor de un millón 240 mil maestros y directores de estos 
niveles de estudio.  

De acuerdo con lo establecido en el Calendario Escolar 2011-2012 para el presente ciclo, el segundo 
periodo vacacional concluye el 15 de abril del año 2012, por lo que la actividad escolar se reanudará el 
lunes 16 de abril. Con los alumnos y maestros de educación básica, capacitación para el trabajo y 
normal, los niveles medio superior y superior, suman en total cerca de 35 millones de alumnos en el 
Sistema Educativo Nacional que gozarán de vacaciones. 

La Jornada: En tanto, el IPN también señala que a partir del 21 de abril más de 1,621 mil estudiantes 
de los niveles medio superior, superior y posgrado, así como 17 mil 415 académicos y 9 mil 839 
trabajadores  de apoyo y asistencia a la educación y de mando suspenderán labores hasta el viernes 6 
de abril, para disfrutar de su periodo vacacional de Semana Santa. (La Crónica 10, La Jornada 46, 
Ovaciones 5, El Sol de México 8-A, UnomásUno 4, Rumbo de México 4, Metro 13) 

* Secretario de Educación local pide descentralización educativa 

Reforma: Ayer, el nuevo Secretario de Educación local, Salvador Martínez della Rocca, “El Pino”, pidió 
al administrador de los Servicios Educativos del DF, Luis Ignacio Sánchez, la descentralización. 
“Finalmente, ese es el problema por el que se niegan (a la descentralización). Platicando con ellos, con 
Luis Ignacio Sánchez y con Toño Lazcano, me decían “es que nos va a costar 22 mil millones de 
pesos”, expuso. Yo le dije “no te hagas tonto”, esos 22 mil millones de pesos andan distribuidos en 
otros lados, lo único que tienes que hacer es concentrarlos en el DF, expuso. Para alcanzar la 
descentralización, se requiere primero un acuerdo con el SNTE, encabezado por Elba Esther Gordillo. 
(Pág. 5-Ciudad) 

* Rehabilitan planteles educativos 

El Universal: A cuatro años de que la SEP inició la remodelación de escuelas deterioradas en el país, 
la “Carlos Hank González” -en donde Elba Esther Gordillo Morales es directora y maestra comisionada 
al SNTE- luce nueva fachada tras una inversión de: 337 mil pesos. Esta es una de las escuelas que la 
Alianza por la Calidad de la Educación identificó en condiciones de deterioro. Sólo que en ella se 
hicieron durante este periodo obras de: impermeabilización y rehabilitación de las instalaciones 
eléctricas, señala una placa que fue colocada en el exterior del plantel.  
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Aunque no lo señala también hubo pintura y cancelería nuevas, y se colocaron árboles a lo largo de la 
fachada del plantel,  en el que la profesora Gordillo Morales se desempeñó a inicios de la década de 
los 70, en medio del lodo de Ciudad Nezahualcóyotl. (El Universal 18-A, La Crónica 17) 

* Calderón felicita al titular de la Conade 

El Sol de México: El Presidente de México Felipe Calderón Hinojosa, felicitó al titular de la Conade, 
Bernardo De la Garza, por su labor al frente del deporte mexicano en su gestión. Durante la 
inauguración del Centro Paralímpico Nacional en Irapuato, Guanajuato, el Mandatario mexicano 
destacó el trabajo de De la Garza Herrera, por los buenos resultados obtenidos por los deportistas 
mexicanos en los eventos internacionales en los que se han presentado. (Pág. 5-Deportes) 

* Marcha magisterial en Morelia 

La Jornada: Más de mil integrantes de la CNTE marcharon este jueves en Morelia, Michoacán. Ante el 
palacio de gobierno exigieron a la administración estatal mantener programas sociales, respeto a su 
vida sindical y mejorar la infraestructura educativa, entre otras demandas. En tanto, estudiantes 
afiliados a la Coordinadora de Universitarios en Lucha tomaron ayer las escuelas y facultades 
administrativas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo en Morelia para protestar en 
contra del examen de admisión que, aseguran, pretenden imponer las autoridades de la Universidad 
Nicolaíta en todas las áreas de salud. (La Jornada 36-Estados, La Crónica 2 y 14, El Sol de México 
4-República) 

* El fenómeno “nini” 

El Financiero: Los datos duros sobre el fenómeno “nini” han sido refutado por las autoridades 
federales, que aseguran que en las últimas dos décadas el porcentaje de jóvenes que no estudian ni 
trabajan se ha reducido entre 20 y 35 por ciento. El argumento gubernamental es que no sólo el 
fenómeno ha decrecido históricamente en el país sino de que no se trata de una condición permanente 
o una forma de vida, “sino de una situación dinámica”, pues de un trimestre  a otro los jóvenes pasan 
inactivos o desocupados a trabajar o estudiar.  

En ello ha coincidido el INEE, que en voz de Annette Santos del Real, directora general adjunta, 
asegura que no se ha hecho una imagen “estereotipada y alarmista” de los jóvenes mexicanos en 
general pues no se les plantea más que estas dos posibilidades de estudiar o trabajar, “cuando hay 
otras ocupaciones a las que no se les da validez”.  

El debate sobre los ninis llevó al Titular de la Subsecretaría de Educación superior, Rodolfo Tuirán, en 
conjunto con el investigador de la UNAM, José Luis Ávila, a realizar el estudio Jóvenes que no 
estudian ni trabajan: ¿Cuántos son?, ¿Quiénes son?, ¿Qué hacer?, donde se señala que el fenómeno 
es producto de múltiples causas y tiene diversas manifestaciones, pero la disminución de largo plazo” 
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en la proporción de “ninis” se origina en el avance significativo de la igualdad de oportunidades entre 
hombres y mujeres. (PP, 34 y 37) 

* “La educación del siglo XXI”.- Rocha 

La Jornada: Dibuja a unos niños en una iglesia tomando clases con un sacerdote quien les grita 
¡Saquen papel y lápiz!, en el pizarrón está escrito: “Cielo Infierno Adán Eva”. (Pág. 14) 

* “ELTWEETNEGRO”.- Eduardo Salles 

24 Horas: Ilustra a un ave negra que representa a los estudiantes, mismo que les manda un saludo a 
los profesores por twitter, agradeciéndoles su lucha por el derecho a la mediocridad. (Pág. 2) 

* Campos Elísesos.- Katia D’Artigues 

El Universal: Consuelo y la nueva Ciudadela. Consuelo Sáizar camina por la nueva Ciudadela. Es un 
gran proyecto de los tres que construye Conaculta y que estarán listos cuando termine su gestión. 
Nada menos que 97 mil metros cuadrados: 37 mil en la Ciudadela, 12 mil en los Estudios Churubusco 
y 48 mil en la nueva Cineteca. (Pág. 17) 

*La SFP continúa con las indagatorias sobre la Estela de Luz 

La Jornada: El Titular de la Secretaría de la Función Pública, Rafael Morgan Ríos, señaló que la 
dependencia continúa con las indagatorias en los casos de corrupción relativos a la Estela de Luz, 
cuyo costo final es de mil 200 millones de pesos, y la CFE por un quebranto de mil 300 millones de 
pesos, sin que se descarte que haya nuevos implicados. (Pág. 18) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

* Obligan a profesores a asistir a actividades de Quadri 

La Jornada: El candidato presidencial del Panal, Gabriel Quadri de la Torre, iniciará campaña 
desayunando con empresarios en la sede de la Coparmex en Boca del Río, Veracruz. Posteriormente 
se trasladará en lancha a la zona de arrecifes frente al puerto veracruzano, para bucear. Se prevé que 
esta actividad dure dos horas, contando una inmersión del candidato por 40 minutos.  

En las lanchas irán reporteros y maestros de la Sección 56 del SNTE. Estos últimos refirieron a este 
medio informativo que fueron convocados “por medio de una lista, y hay que ir”, porque de lo contrario, 
señalaron, se harán acreedores a “multas” sindicales, amonestaciones o quitas de horas de 
actividades extracurriculares, que “nos pegan en la bolsa”. (Pág. 4) 
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* …Portal 

Milenio: Toman estudiantes la Universidad Michoacana. Más de 50 mil estudiantes de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo se quedaron sin clases porque integrantes de la Coordinadora 
de Universitarios en Lucha tomaron las instalaciones de Ciudad Universitaria. (Pág. 20) 

* Becas para el extranjero 

La Prensa: El gobierno del Estado de México, becó con un diplomado en el extranjero a 25 
estudiantes de excelencia de las universidades públicas y privadas del municipio, así como a alumnos 
con los mejores promedios que viven en la localidad y cursan una licenciatura en la UNAM, la UAM y el 
IPN. (Pág. 18) 

* Premio L’Oreal Unesco 2012 para la Mujer y la Ciencia 

Milenio: Susana López Charretón, investigadora del Instituto de Biotecnología de la UNAM, 
galardonada este jueves en París con el premio L’Oreal Unesco 2012 para la Mujer y la Ciencia, es 
enfática al afirmar que, por falta de inversión en el ámbito de la ciencia y la tecnología, México “se está 
quedando atrás”. (Pág. 44) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* En las redes 

Milenio: El gobierno publicó en su canal de YouTube “El corazón de México es más grande que 
cualquier desafío”, para exaltar “el orgullo de ser mexicano”. El video ha sido reproducido más de 300 
veces y fue promocionado por el Presidente Felipe Calderón en su Twitter @felipecalderón. (Pág. 15) 

* “Tengo las manos limpias”: Godoy 
 
Reforma: El ex Gobernador de Michoacán Leonel Godoy aseguró que tiene las manos limpias y negó 
que haya dejado endeudado al estado con más de 38 mil millones de pesos, como acusa la actual 
Administración, encabezada por el priísta Fausto Vallejo. “Tengo las manos totalmente limpias. Estoy 
dando la cara, la estoy dando siempre (...) Para mí era muy fácil haberme ido de vacaciones. Yo soy 
senador, y con licencia o sin licencia se sabe que tenemos fuero. No estoy aquí por el fuero, sino por el 
foro que me permite señalar cuál es mi explicación”, dijo. Entrevistado en el Senado, el perredista 
afirmó que ni sumando los pasivos y activos de la entidad, que son 21 mil millones y 10 mil millones de 
pesos, respectivamente, da la cantidad de 38 mil millones que señala el actual gobierno michoacano. 
Godoy aseguró que los pasivos reales que hay en la entidad son un acumulado de tres 
administraciones. (Ocho Columnas) 
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* Niega el IFE a la Segob campaña contra extorsión telefónica 
 
Milenio: El IFE negó a la Segob la transmisión de una campaña contra la extorsión telefónica debido a 
la veda electoral, informó el titular de la dependencia, Alejandro Poiré. El funcionario indicó que 
solicitaron una excepción al IFE para que pueda transmitir spots vinculados al combate a la 
inseguridad durante la veda electoral; no obstante, la autoridad no permitió la transmisión. (Ocho 
Columnas y 4) 
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La evaluación universal mostrará resultados con base en dos 
categorías, anuncia la SEP 

LAURA POY SOLANO 

Diagnosticará a los maestros con conocimientos y habilidades docentes y a aquellos que no lo han 
logrado y deberán acudir a capacitación 

Se aplicará en junio a 550 mil profesores del país 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que la Evaluación Universal, que se aplicará en 
junio próximo a 550 mil docentes de primaria en todo el país, sólo presentará resultados con base en 
dos categorías diagnósticas: maestros que sí dominan sus conocimientos y habilidades docentes y 
aquellos que no lo han logrado, por lo que deberán acudir a capacitación. 

En un comunicado de prensa, emitido minutos antes de las 19 horas para dar a conocer la 
actualización del portal electrónico creado por la dependencia con la finalidad de abrir a la consulta 
pública las guías de estudio y temarios de ocho tipos de prueba estandarizada –la cual no pudo ser 
consultada hasta pasadas las 21 horas–, establece que aquellos profesores que dominen los 
conocimientos, habilidades y competencias de los temas evaluados “tiene libertad de elección de los 
cursos o trayectos formativos”. 

Sin embargo, aquellos que no logren buenos resultados en la prueba estandarizada serán catalogados 
como docentes que “requieren cursar trayectos formativos diseñados específicamente a sus 
necesidades para fortalecer su práctica docente”. 

Los contenidos que podrán ser analizados incluyen los tipos de preguntas que se aplicarán en la 
evaluación universal. En el caso de los docentes de primero a tercero de primaria deberán responder a 
interrogantes como las siguientes: 

“De las siguientes situaciones de la vida cotidiana, identifique aquellas en las que ocurren 
transformaciones temporales: 

“Hornear un pavo a 250 grados durante una hora 

“Calentar agua y mantenerla en ebullición durante 15 minutos 

“Dejar un trozo de metal a la intemperie hasta que se recubra de herrumbe 

“Agregar sal a un recipiente con agua para hacer suero.” 
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En tanto, profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
aseguraron que la imposición de la Evaluación Universal es resultado “no de un interés por fortalecer la 
educación pública del país, sino de las presiones que ejercen grupos empresariales como Mexicanos 
Primero y todos aquellos sectores que ven en la escuela pública la oportunidad de hacer un muy buen 
negocio”. 

Afirmaron que con una prueba “mocha”, ya que sólo contempla dos de cuatro factores de evaluación, 
“se cae el discurso de impulsar un diagnóstico integral, pues ni siquiera se han hecho públicos cuáles 
son y cómo fueron diseñados los estándares de desempeño docente y gestión escolar que se busca 
imponer como modelo de buen ejercicio pedagógico en el aula”. 

Gonzalo Juárez Ocampo, líder del magisterio disidente de la sección 14 de Guerrero, afirmó que 
establecer en los lineamientos generales que regulan la Evaluación Universal, que únicamente se 
aplicarán los componentes de aprovechamiento escolar y preparación profesional, mediante una 
prueba estandarizada, “confirma que nos asiste la razón, y que se trata más de una simulación que de 
un esfuerzo real de evaluación integral”. 

Francisco Bravo, secretario general del magisterio disidente de la sección 9 del Distrito Federal, 
aseguró que el proyecto de evaluación universal “simplemente ha entrado en crisis, ante el creciente 
rechazo en la base magisterial. 

“Hoy su preocupación es sacarlo adelante a cómo dé lugar, sin que les importe que no sea una medida 
consensada y que no cuenta con todos los factores de evaluación, pues no se han dado a conocer en 
qué consistirán los llamados estándares de desempeño docente”. 
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Se adelantarán el domingo relojes en pantallas de información del 
AICM 

JOSÉ ANTONIO ROMÁN, LAURA POY Y EMIR OLIVARES 

Con el inicio del horario de verano, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
adelantará este domingo primero de abril una hora los relojes en las pantallas de información de 
vuelos. 

En total, la terminal aérea ajustará 541 pantallas (249 en Terminal 1 y 292 en la Terminal 2), que 
proporcionan datos de salidas y arribos de vuelos, ubicadas en los pasillos de las áreas nacional e 
internacional (ambulatorios), salas de última espera y espacios comerciales. 

Con el cambio de horario, las aerolíneas nacionales y extranjeras reprogramaron sus itinerarios de 
vuelo con anticipación, modificarán sus relojes y pondrán al tanto a los pasajeros sobre el nuevo 
horario. 

“La medida ha sido anunciada oportunamente a las compañías aéreas y prestadores de servicios que 
operan en el aeropuerto, para que modifiquen todos los dispositivos que marcan la hora. Además, 
mediante su sistema de voceo, se avisará a los usuarios del inicio del horario de verano, que entrará 
en vigor el próximo domingo primero de abril, a partir de las 02:00 horas”, y estará vigente hasta el 
último domingo de octubre, señala en un comunicado. 

En otro orden, la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que a partir del próximo lunes inicia el 
periodo vacacional de primavera para cerca de 27 millones 600 mil estudiantes de educación básica, 
así como de capacitación para el trabajo y normal, en las más de 233 mil 600 escuelas públicas y 
privadas de todo el país. 

A ellos se sumarán alrededor de un millón 240 mil maestros y directores de estos niveles de estudio, 
quienes disfrutaran de dos semanas de asueto. Las actividades escolares para alumnos y docentes de 
educación básica se reanudarán el próximo 16 de abril. 

En tanto, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) también señaló que a partir del 2 de abril más de 162 
mil estudiantes de los niveles medio superior, superior y posgrado, así como 17 mil 415 académicos y 
9 mil 839 trabajadores de apoyo y asistencia a la educación y de mando suspenderán labores hasta el 
viernes 6 de abril, para disfrutar del periodo vacacional de Semana Santa. 
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En la Universidad Nacional Autónoma de México también habrá suspensión de actividades, pues a 
partir del lunes más de 324 mil estudiantes, 36 mil profesores e investigadores y 35 mil trabajadores 
administrativos gozarán del periodo vacacional de primavera. La comunidad universitaria reiniciará 
actividades el lunes 9 de abril. 

En la Universidad Autónoma Metropolitana la comunidad académica sólo suspenderá actividades este 
5 y 6 de abril, a fin de concluir con las tareas educativas del trimestre que concluye la segunda semana 
de abril. 
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Senadores: no se criminaliza a adolescentes al sancionarlos 
penalmente desde los 14 años 

VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 

Senadores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Acción Nacional 
(PAN) y Verde Ecologista de México (PVEM), entre ellos los presidentes de las comisiones de 
Seguridad y de Justicia, Felipe González González y Alejandro González Alcocer, rechazaron que la 
reforma sobre justicia penal para adolescentes criminalice a los menores. Todos coincidieron en que 
se trata de la ley secundaria al artículo 18 constitucional, que crea un marco especial para juzgar a 
menores infractores. 

Los senadores, que participaron el 9 de diciembre de 2010 en el debate y aprobación de la Ley Federal 
de Justicia para Adolescentes, rechazaron ayer que se haya bajado a 14 años la edad penal. A 
quienes tengan esa edad y cometan delitos graves, de narcotráfico y en general crimen organizado, se 
les privará de la libertad, pero no en cárceles, sino en centros especiales para menores, que sustituirán 
a los tutelares, comentó el perredista Pablo Gómez. 

Gómez aseveró: “criminalizar a los adolescentes no fue la idea del Senado, al contrario, fue permitirles 
la libertad, que la ley actual les dificulta mucho. Se debe tomar en cuenta que ya no hay consejos 
tutelares. La justicia para adolescentes antes era terrible, porque mantenía en prisión a los jóvenes por 
tiempo indefinido, nada más por una decisión administrativa”. 

Ahora, con esta ley “tienen acceso a la justicia para adolescentes, con bases y procedimientos 
distintos a la que juzga a los adultos. Como se modificó la Constitución, logramos meter un tratamiento 
de justicia para ellos diferente al espíritu correccional que había antes, en donde no tenían garantía 
ninguna ni derecho a la defensa. Sobre esta base se hizo la ley que nosotros enviamos a la 
colegisladora, hay que ver qué cambios le hicieron”. 

La ley la elaboró el priísta Jesús Murillo Karam e indica “el derecho al debido proceso y el respeto a los 
derechos y garantías de los menores, con base en la Convención de la Organización de Naciones 
Unidas sobre derechos del niño”, y se destaca que en esa convención se impuso el paradigma de un 
modelo de justicia basado en la responsabilidad penal, “garantizando todos los derechos y garantías 
de los adolescentes”, de esta manera se transita del viejo y obsoleto modelo tutelar de justicia a uno 
garantista. 
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El pevemista Tomás Torres manifestó: “esta ley lo que incluye son las medidas de seguridad para 
menores, entre ellas la de internamiento permanente, que es la más grave prevista en ese 
ordenamiento, y se debe cumplir en los centros federales de internamiento. La duración de esta 
medida deberá tener relación directa con los daños causados, sin poder ser inferior ni superior a cinco 
años cuando el adolescente o adulto joven tenga una edad de entre 14 años cumplidos y menos de 17 
al momento de realizar la conducta, y cuando tenga una edad de 16 años cumplidos y menos de 18 
años no podrá ser inferior a dos años ni superior a siete años”. 

Los senadores panistas y presidentes de las comisiones de Justicia, González Alcocer, y de Seguridad 
Pública, González González, destacaron que dicha ley “precisa en qué grados son responsables los 
adolescentes. Ahora muchos de ellos participan en delitos graves, asesinatos, violaciones sexuales, en 
el crimen organizado y el narcotráfico. Ahí están los sicarios, muchos son adolescentes”. 

Como los diputados hicieron cambios a la minuta, la esperan de regreso en el Senado, donde se 
complica que salga en este periodo. 
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Consultó el Congreso a la Iglesia los cambios al 24 y al 40: CEM 
CAROLINA GÓMEZ MENA 

Desde 1992 dijimos que la modificación al artículo 130 “se quedó corta” 

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) reconoció que durante el proceso de discusión de las 
reformas a los artículos 24 y 40 constitucionales el Congreso consultó a la Iglesia católica, pero negó 
rotundamente que haya sido instigadora de los cambios aprobados en materia de libertad religiosa o 
que haya habido algún acuerdo con el Vaticano. 

“Cuando nos consultó el Congreso le dijimos que estábamos de acuerdo en que el cambio al 40 fuera 
junto con el del 24, que fue lo que hizo el Senado (el miércoles pasado). Fue la intención explícita de 
éste decir que lo que quiere es un Estado que garantice todos los derechos universales, incluido el de 
la libertad religiosa”, señaló Carlos Aguiar Retes, presidente de la CEM. 

En conferencia de prensa en la que presentó el documento La democracia en México ha de 
consolidarse en la paz, el desarrollo, la participación y la solidaridad, el también presidente del Consejo 
Episcopal Latinoamericano descartó que hubiera alguna injerencia del Vaticano en la aprobación de 
los cambios constitucionales; precisó que el discurso sobre libertad religiosa expuesto por el secretario 
del Estado Vaticano, Tarcisio Bertone, durante la visita del papa Benedicto XVI, en una cena a la que 
asistió el presidente Felipe Calderón, sólo fue reacción por lo que sucedía en México en esa materia. 

Aseguró que la Iglesia está “totalmente de acuerdo con el Estado laico, pero entendido por aquel que 
es imparcial, que está para todas las iglesias”, postura que –dijo– ha tenido desde hace cinco décadas, 
cuando en el Concilio Vaticano II se manifestó contra los estados confesionales. 

Aguiar Retes detalló que desde las reformas de 1992 al artículo 130 constitucional, que dieron 
personalidad jurídica a las iglesias, el credo católico consideró que los cambios se habían quedado 
“cortos”. No obstante, remarcó que esa modificación, realizada durante el sexenio de Carlos Salinas de 
Gortari, fue “valiosa e histórica”. 

El también arzobispo de Tlalnepantla sostuvo que poco a poco se va caminando hacia el “concepto 
amplio de libertad religiosa” que busca la Iglesia, y con las reformas aprobadas en el Senado “se da un 
paso más”. 

Remarcó que, “de hecho, se ha logrado lo que yo considero es el ideal: que la Constitución garantice 
este derecho humano universal; ese es el gran paso histórico”. 
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Sin embargo, expresó que tras la aprobación en los congresos locales y la posterior publicación de los 
cambios constitucionales, “lo que queda por hacer son leyes complementarias”. Por lo pronto, celebró 
que las modificaciones permitan a los funcionarios públicos que al manifestar sus “convicciones 
religiosas no rompan con el Estado laico” y que las asociaciones filantrópicas con influencia católica 
puedan deducir impuestos. 
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Dio el gobierno 5 mil certificados a grupos religiosos para el uso 
de edificios federales 

ELIZABETH VELASCO C. 

Ante representantes de las iglesias católica y evangélica, el gobierno federal entregó ayer más de 5 mil 
certificados de derecho de uso de inmuebles federales a 483 asociaciones religiosas del país, las 
cuales ocupan 66 mil 500 edificios de ese tipo, indicó el titular de la Secretaría de la Función Pública 
(SFP), Rafael Morgan Ríos. 

Durante la ceremonia, el funcionario reconoció la labor de las iglesias al “estar coadyuvando en esta 
lucha por la seguridad que ha emprendido el gobierno federal”, y porque “representan una de las 
columnas que necesita nuestro país para alcanzar un México seguro, prioridad de la administración del 
presidente Felipe Calderón”. 

En entrevista luego del acto, sostuvo que la reforma al artículo 24 constitucional –avalada la víspera 
por PRI y PAN en el Senado– es “un reconocimiento a una realidad que ya existe. Desde hace años el 
Estado mexicano no profesa ninguna religión; está prohibido porque México es una nación plural, 
donde cabemos todos los mexicanos”. 

Respecto del acceso que las iglesias tendrán a los medios de comunicación y la aprobación para que 
celebren actos litúrgicos en sitios públicos, indicó que “es algo que ya se estaba realizando”. 

Durante el acto, realizado en la Secretaría de Relaciones Exteriores, el presidente del Instituto de 
Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin), órgano dependiente de la SFP, José Luis 
López, destacó que para dar seguridad jurídica a las asociaciones religiosas respecto de los inmuebles 
que ocupan, antes de que concluya este sexenio se les dará 90 por ciento de los certificados referidos, 
lo que es “ejemplo de la voluntad del gobierno federal para trabajar con las asociaciones religiosas en 
el marco de respeto y pluralidad que exigen las actuales circunstancias”. 

Morgan consideró el acto como “histórico para el país y para el gobierno mexicano en sus relaciones 
con las asociaciones religiosas”. Dijo que aun cuando las relaciones entre Iglesia y Estado han sido 
complejas, “hoy se tiene un claro ejemplo de lo que, con el diálogo y respeto de las ideas, se puede 
obtener en beneficio de la sociedad”. Más allá de las creencias personales –enfatizó– se debe 
reconocer la aportación que cada asociación religiosa realiza en beneficio de la comunidad. 
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En representación de las iglesias recibieron los certificados monseñor Roberto Mena Sáinz, apoderado 
legal de la arquidiócesis de Tlalnepantla; Ciriaco Ángeles, de la diócesis de Atlacomulco; Luis Martín 
Velázquez, de la diócesis de Cuernavaca; Manuel Ochoa, de la iglesia evangélica Hermanos 
congregados en el nombre del Señor Jesús; Salvador Granados, de la diócesis de México-Divina 
Providencia, del DF, y Sergio Garduño, de la diócesis de Texcoco. 

Posteriormente, el titular de la SFP señaló que la dependencia continúa con las indagatorias en los 
casos de corrupción relativos a la Estela de Luz, cuyo costo final es de mil 200 millones de pesos, y de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por un quebranto de mil 300 millones de pesos, sin que se 
descarte que haya nuevos implicados. 
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En ocho años no se han abierto plazas para nuevos 
investigadores” 

NOTIMEX 

“Los científicos, sin reconocimiento institucional; si un deportista gana, el Presidente lo llama para 
felicitarlo; nosotros somos invisibles” 

La experta de la UNAM destaca por sus estudios sobre retrovirus 

París, 29 de marzo. La viróloga mexicana Susana López Charretón pidió hoy aquí más “apoyo público 
y privado para la ciencia en México” y mayor reconocimiento para los investigadores, al recibir el 
Premio L’Oreal-Unesco La Mujer y la Ciencia 2012, en la sede del organismo de la ONU. 

En entrevista, la profesora del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) consideró que el apoyo financiero público y privado para la investigación científica es 
insuficiente. 

“Quiero pedir al gobierno que vea que lo podemos hacer y que lo haríamos muchísimo mejor si diera 
más apoyo”, insistió la científica mexicana, quien recibió el prestigioso galardón. 

“Las investigaciones científicas también requieren del apoyo de la industria; necesitamos que el sector 
se involucre con esta área del conocimiento, como ocurre en otros países”, afrimó López. 

“Nos estamos quedando atrás. No invertir ahora nos va a costar muy caro. China, Corea y Brasil han 
progresado mucho en los años recientes”, alertó la experta. Recordó que México destina un porcentaje 
muy pequeño de su producto interno bruto a la ciencia. 

La científica dijo: “Espero que la publicidad de este premio sirva para hacer a los científicos más 
visibles y mostrar que los mexicanos que nos dedicamos a la ciencia somos tan buenos como muchos 
deportistas, y que con apoyo seríamos muchísimo mejor”. 

Lamentó que la comunidad científica mexicana no tenga el reconocimiento institucional que tienen 
otras disciplinas, como el deporte, y el escaso número de investigadores que hay en México. 

“Es muy fácil ver a un deportista que gana una medalla para México y el presidente lo llama para 
felicitarlo. Pero hay muchos científicos que reciben premios y jamás tienen ese reconocimiento”, 
comentó. 
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Según Susana López, lo más grave “es que desde hace ocho años no se han abierto plazas para 
nuevos investigadores, nos estamos haciendo viejos. El Sistema Nacional de Investigadores tiene 
alrededor de 12 mil miembros, sólo ese número son los que hay en Boston”, Estados Unidos. 

En cuanto a si había sufrido discriminación en su ámbito por ser mujer, López señaló que no, y que su 
éxito se lo debe al trabajo duro. “En México, en ciencia hemos crecido juntos hombres y mujeres. Creo 
que hemos tenido que luchar todos de la misma forma”. 

En la ceremonia, en la que la viróloga recibió el premio, el jurado internacional, presidido por el polaco 
Günter Blobel, premio Nobel de Medicina 1999, destacó los trabajos de la mexicana sobre el retrovirus, 
los cuales han contribuido a la lucha contra ese microorganismo, que mata a 600 mil niños al año en 
los países en desarrollo. 

La investigadora de la UNAM es la cuarta mexicana que recibe el premio que reconoce la contribución 
de las científicas. Fue creado en 1998 y está dotado de cien mil dólares. 
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Manifestaciones de universitarios y la CNTE en Morelia 
ERNESTO MARTÍNEZ Y SERGIO OCAMPO 

Corresponsales 

La CUL se opone a exámenes de admisión en la Nicolaíta 

Marcha de apoyo a Ayotzinapa 

 
Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación marcharon ayer en Morelia y 

entregaron su pliego de peticiones al gobierno de Michoacán 

Más de mil integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
marcharon este jueves en Morelia, Michoacán. Ante el palacio de gobierno exigieron a la 
administración estatal mantener programas sociales, respeto a su vida sindical y mejorar la 
infraestructura educativa, entre otras demandas. 

En tanto, estudiantes afiliados a la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) tomaron ayer 
escuelas, facultades y oficinas administrativas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) en Morelia para protestar en contra del examen de admisión que, aseguran, 
pretenden imponer autoridades de la universidad nicolaíta en todas las áreas de salud. 
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Al mediodía, el dirigente de la CNTE en Michoacán, Jorge Cázares Torres, entregó al secretario de 
Gobierno, Jesús Reyna García, el pliego petitorio de su gremio correspondiente a 2012, que incluye el 
desarrollo de proyectos comunitarios, aumentos salariales y nuevas plazas. 

En tanto, las autoridades de la UMSNH aseguraron que la ocupación de instalaciones universitarias 
por estudiantes de la CUL no tiene sustento, pues no es un hecho que el Consejo Nacional de 
Evaluación (Ceneval) aplique exámenes de admisión en todas las escuelas y facultades del área de la 
salud, como sucede en la de Medicina. 

Leonardo Romero Muñoz, presidente de la Comisión de Ingreso de la UMSNH y director de la Facultad 
de Ingeniería Eléctrica, explicó que es necesario modificar los métodos de ingreso a la Universidad 
Michoacana para atender mejor la demanda, y las autoridades de la institución están dispuestas a 
escuchar las propuestas de todos los universitarios. 

Explicó que las sugerencias tendrán que ser analizada por los consejos técnicos de cada institución, 
luego enviarse a la Comisión de Ingreso, y ésta a su vez al Consejo Universitario, que tomaría la 
decisión final. 

El director de la Facultad de Odontología de la UMSNH, Miguel Tapia Ruiz, recordó que el Consejo 
Universitario no ha aprobado la convocatoria de ingreso para el próximo ciclo escolar; por ello, dijo, la 
protesta de la CUL no tiene razón de ser. Lamentó que “por desinformación” se hayan interrumpido 
ayer las labores de más de 50 mil estudiantes, a dos días del periodo vacacional de Semana Santa. 

En Chilpancingo, Guerrero, la Asamblea Popular de los Pueblos de Guerrero (APPG) se manifestó 
ayer en defensa de la educación pública, en solidaridad con la Normal de Ayotzinapa y por la entrega 
de recursos a 30 de 54 preparatorias populares dependientes de la Universidad Autónoma de Guerrero 
(UAG), informó Nicolás Chávez Adame, líder de la agrupación. 

Entrevistado al final de la marcha, luego de instalarse en plantón fuera del palacio de gobierno, dijo 
que la APPG exige 78 interinatos para los egresados de siete normales públicas de la entidad; la 
construcción de un mercado en Puerto Marqués, Acapulco; la regularización de la colonia 19 de 
Noviembre, luego de que el empresario Carlos Slim se comprometió a donar un terreno, además de la 
construcción de la carretera de 38 kilómetros Amojileca-San Vicente, en el municipio de Chilpancingo. 

A su vez, decenas de integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UAG pararon 
labores y exigieron a la rectoría 50 recategorizaciones, que se desista del amparo que se le concedió 
contra el derecho de huelga, así como la entrega inmediata de los fondos retenidos para la caja de 
ahorros. 
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Convoca Ebrard a Martínez Della Rocca a buscar la 
descentralización educativa 

LAURA GÓMEZ FLORES Y ALEJANDRO CRUZ FLORES 

Sin ella, es imposible construir una sociedad en condiciones de igualdad, afirma el jefe de Gobierno 

 
Ante el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, Salvador Martínez Della Rocca rindió 

protesta como nuevo secretario de Educación 

No es posible pensar en construir una sociedad en condiciones de igualdad, si no se hace un cambio a 
gran escala en lo que está ocurriendo en educación, afirmó el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard 
Casaubon. 

Durante la toma de protesta a Salvador Martínez Della Rocca como secretario de Educación, lo 
exhortó a trabajar en la consolidación del proyecto educativo desarrollado en esta administración, pues 
no ha sido sencillo, debido a que el Sistema Básico de Educación no depende de nosotros. 

Es importante por ello buscar la descentralización de la educación en la capital, porque es una medida 
inteligente, necesaria e indispensable, aunque no con las características que ha tenido en el país en 
los recientes años y que ha fracasado. 
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Ante funcionarios del gabinete capitalino, Martínez Della Rocca se comprometió a luchar por lograrla. 
Si queremos aumentar la calidad de la educación, necesitamos tener la facultad de elaborar los planes 
de estudio de manera diferente y con temáticas que nunca incluyen, como lo que sucedió en 68 y 71 

Se trata de que no se descentralicen las responsabilidades y centralicen los recursos, pues por eso se 
niegan. Platicando con el administrador de los servicios educativos del DF, Luis Ignacio Sánchez, me 
decía que eso costaba 22 mil millones de pesos. Yo le dije no te hagas tonto, ese dinero anda 
distribuido en otros lugares, lo único que tienes que hacer es concentrarlo en el Distrito Federal. 
señaló. 

Recordó que, desde hace 15 años, se ha buscado que la ciudad controle la educación básica, y para 
eso se requiere un acuerdo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de Educación, encabezado por 
Elba Esther Gordillo. 

El ex secretario de Educación, Mario Delgado, explicó que su separación para buscar una curul en el 
Senado, no es por oportunismo o conseguir un trabajo, sino para ser consecuente con lo que hemos 
trabajado: la descentralización educativa. 

Protección a periodistas y activistas 

Luego de acudir al sexto informe del Info-DF, Ebrard Casaubon atestiguó la firma de un convenio en el 
que autoridades y organizaciones civiles establecieron un mecanismo para la protección de periodistas 
y activistas, pero con un llamado, por parte de la agrupación Artículo 19, a que dicho instrumento no se 
convierta en una simulación, como las que han sido creadas a nivel federal y que no han dado ningún 
resultado. 

En ese sentido, el director para México y Centroamérica de la citada organización, Darío Ramírez, 
afirmó que México es el país más peligroso para ejercer el periodismo, pues en los recientes 12 años 
se han reportado 13 desapariciones, 66 homicidios en agravio de comunicadores, así como 35 ataques 
contra medios de comunicación.  
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Shakespeare, en el Zócalo 
 

A partir del 12 de abril, la CNT estrenará en este escenario "Enrique IV", uno de los más tradicionales 
montajes del dramaturgo inglés, antes de llevarlo al Festival Globe to Globe en Londres. 
 
Cuando William Shakespeare escribió Enrique IV, obviamente jamás se imaginó que siglos después se 
vería en México en una plaza pública. Pero no en cualquier plaza, sino la más emblemática del país. 
Una en la que confluyen a diario miles de personas, ideas, manifestaciones sociales, políticas y 
culturales: el Zócalo capitalino. 

Una plaza que lo mismo ha visto huelgas estudiantiles que campamentos de protesta del Sindicato 
Mexicano de Electricistas, manifestaciones del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), 
conciertos de rock, ferias del libros y ahora el estreno de una de las obras de teatro más importantes 
de Shakespeare: Enrique IV.  

Para montar la obra, que se presentará los jueves del 12 al 29 de abril a las 18: 00 horas, la Compañía 
Nacional de Teatro (CNT) y la Secretaría de Cultura del Distrito Federal, diseñaron una Corrala del 
mitote, escenario semejante al corral de comedias de la Edad Media, cuando existía una discusión 
sobre si las puestas en escena eran sagradas, por presentarse en espacios cerrados, o profanas, por 
montarse en la calle. Con la presentación de esta obra en la Corrala del Mitote se inaugura un proyecto 
que tiene el propósito de llevar el teatro a la calle.  

El escenario, tubular y desmontable, se ubicará frente al Templo Mayor. Tiene una capacidad 
aproximada para 450 personas que estarán distribuidas entre la arena, a nivel de piso, y los dos 
niveles de la galería, que otorgan al espectador una perspectiva en tres frentes casi de 180 grados en 
un lugar a cielo abierto, dijo Luis de Tavira, director de la CNT. La idea de presentarse ahí surgió 
después de que Hugo Arrevillaga, director del montaje, regresó de Londres, donde asistió al 
emblemático teatro The Globe, para conocer las condiciones espaciales y técnicas del lugar, de cara a 
la presentación que la CNT tendrá con Enrique IV, en el Festival Globe to Globe, que se organiza en 
torno a los Juegos Olímpicos.  

“A su regreso, Hugo nos planteó presentar esta obra en las mismas condiciones que se montará en 
mayo en Londres. Entonces buscamos a Elena Cepeda, secretaria de Cultura de la Ciudad de México 
y Nina Serratos, directora del Sistema de Teatros, para preguntarles sobre algunas posibilidades y 
ellas pensaron que un proyecto como la Corrala del Mitote tenía que empezar en el Zócalo”, comentó. 

Este hecho evoca a una de las más importantes tradiciones escénicas del país: el corral, “el cual tiene 
el propósito de encontrar al ciudadano con el teatro”, mencionó el dramaturgo. 
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De Tavira resaltó que Shakespeare fue un dramaturgo universal porque su obra se deslinda de 
diferencias y en la medida que se comprometió con su realidad se convirtió en un referente 
contemporáneo. 

Hugo Arrevillaga explicó que al estar en un espacio al aire libre, los actores del montaje —Enrique 
Arreola, David Calderón, Marco Antonio García, Claudio Lafarga, Constantino Morán, Óscar Narváez, 
Gabriela Núñez y Roberto Soto— tendrán que enfrentarse a distintos retos, como los ruidos externos y 
las inclemencias del tiempo. 

“Para ello, todos los actores tienen que estar físicamente bien preparados, deben permanecer 
concentrados, tener una buena voz y dicción. Sin embargo hasta el día que te presentas al aire libre no 
sabes lo que realmente sucederá”, explica el dramaturgo. 

El también director de la tetralogía de La sangre de las promesas, del autor franco-canadiense Wajdi 
Mouawad, compuesta por Litoral, Incendios, Bosques y Cielo, explica que lo que más le llama la 
atención de Enrique IV es cómo Shakespeare construyó a uno de sus personajes principales, Hal, el 
hijo del Rey, y cómo esto dio la pauta para abordar la idea de cómo se conforma una nación. 
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En ciencia, México “se está quedando atrás” 
 

 
 

Susana López Charretón, investigadora del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), galardonada este jueves en París con el premio L’Oreal Unesco 2012 
para la Mujer y la Ciencia, es enfática al afirmar que, por falta de inversión en el ámbito de la ciencia y 
la tecnología, México “se está quedando atrás”. 

En entrevista con MILENIO, la especialista en genética del desarrollo y fisiología molecular destacó 
que la falta de inversión en México ha provocado que en los últimos ocho años no se haya abierto 
ninguna plaza en el Sistema Nacional de Investigadores, el cual, comentó, dispone actualmente de 
alrededor de 13 mil integrantes.  

“Es un número irrisorio, necesitamos mucho más científicos, el problema central es que no se han 
abierto plazas para contratar a nuevos investigadores y los recursos que el gobierno destina a ciencia 
y educación son muy bajos”, señaló la dedicada al estudio del rotavirus minutos después de haber 
recibido el galardón de manos de la directora general de la Organización de las Naciones Unidas para 
la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), Irina Bokova. 

Al ser cuestionada sobre las propuestas en materia de ciencia y tecnología de los candidatos a la 
Presidencia, la investigadora de la UNAM señaló que el aspirante que resulte electo el primero de julio 
deberá estar consciente de que la inversión en ciencia es fundamental para el país. “Nos estamos 
quedando atrás”, reiteró la experta de la UNAM y dijo que basta “ver el avance de países como Corea 
o Brasil que decidieron destinar grandes recursos a la investigación”. 
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López Charretón señaló que los jóvenes mexicanos que culminan sus estudios de doctorado en el 
extranjero no encuentran espacios laborales en el país, por lo que se ven en la necesidad de buscar 
trabajo en centros especializados de Estados Unidos o Europa, en donde logran desarrollar sus 
proyectos de investigación. 

Después de reunirse con diplomáticos y empresarios franceses en la sede de la Unesco, la científica 
galardonada insistió en que la iniciativa privada debe sumarse a los esfuerzos a favor de la ciencia y la 
tecnología, pues “deben entender que esta es una mina que tal vez no van a explotar al corto plazo, 
pero que todos necesitamos, por ello su inversión también es muy importante”.  

Galardón 
 
La experta en virología fue galardonada “por haber identificado el modo de acción del rotavirus, 
responsable cada año del fallecimiento de 600 mil niños”, según un comunicado conjunto emitido por el 
organismo internacional y la empresa de cosméticos. 

La experta sudafricana en fisiología molecular de plantas, Jill Farrant, es otra de las galardonadas por 
sus estudios para combatir la desnutrición y las otras tres laureadas son la especialista en fisiología y 
genética Frances Ashcroft, de Reino Unido; la microbióloga Bonnie Bassler, de Estados Unidos, y la 
neuróloga pediatra Ingrid Scheffer, de Australia. 

El premio L’Oreal Unesco 2012 para la Mujer y la Ciencia es entregado desde hace 14 años y 
actualmente se considera uno de los galardones de referencia de la excelencia científica a escala 
internacional. Con periodicidad anual, se otorga a cinco científicas de diferentes regiones del mundo 
como un reconocimiento a los trabajos que contribuyen a afrontar importantes desafíos planteados a la 
humanidad. 

Susana López Charretón se une a una amplia lista de mujeres mexicanas que han sido reconocidas 
por la Unesco, entre las que destacan Silvia Torres Peimbert, María Alejandra Bravo de la Parra, Ana 
María López Colomé y María Esther Orozco. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 CIUDAD 8 

 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 INFORMACIÒN GENERAL 8 

 

 
 

       
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 POLÌTICA 5 

 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIÓN 4 

 

 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 6,8,9 

 

 
 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 6,8,9 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 6,8,9 

 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL PP-2 

 
 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 2 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Opinión 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 17 

 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 2 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 NACIONAL 2 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 AL FRENTE 2 

 

Trascendió 
 
Que si bien anoche se acabaron los spots del tipo “el gobierno del Presidente de la República…”, fue 
solo para dar paso a los que transmitirán los partidos y candidatos, además del inicio de la guerra 
sucia en internet y las redes sociales. 

Uno de los personajes que se perfila para ser blanco favorito es el gobernador de Quintana Roo, 
Roberto Borge, por su cercanía con el aspirante priista Enrique Peña Nieto. 

No solo circula ya un video en su contra en YouTube, sino que además los dirigentes juveniles de 
Acción Nacional le atizaron duro en Twitter, aunque 

BetoBorge les respondió. 

Y esto apenas empieza. 

:Que Facundo Rosas labora de manera normal pese a la denuncia que el ombudsman Luis 
González Placencia presentará ante la PGR por presuntas omisiones en la muerte de dos normalistas 
en Chilpancingo, cuando fungía como comisionado de la Policía Federal. 

El miércoles Rosas, ahora subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la SSP, presidió 
la primera sesión del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública en el Centro de Inteligencia de la 
Policía Federal. 

:Que más allá de la Iglesia católica, otras asociaciones religiosas dicen estar muy agradecidas con 
Felipe Calderón por todas las facilidades que les ha dado en este sexenio. 

Ningún Presidente los había invitado con tanta frecuencia a Los Pinos: en cuatro años han tenido cinco 
reuniones y hoy es la sexta, a las 13:30. Por supuesto, será privada. 

:Que la República Amorosa no está del todo impregnada entre los simpatizantes de Andrés Manuel 
López Obrador. 

Después que Gerardo Fernández Noroña amagó con retirarle su apoyo si no explicaba cómo es que 
perdonó a Felipe Calderón, se supo que el tabasqueño también bloqueó a Mario di Costanzo y 
Laura Itzel Castillo, quienes buscaban conseguir un lugar en la ALDF. 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, no asistió a la entrega de los taxis eléctricos al 
Fideicomiso del Centro Histórico, porque estaba en una reunión con los ahora ex funcionarios de su 
gobierno. 
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Dicen que Ebrard agradeció a cada uno su labor, pero puso énfasis al despedir a su ex secretario de 
Educación Mario Delgado, a quien le dijo que puede contar con todo su apoyo rumbo a la elección 
para el Senado. ¿Quién no quiere padrinos así? 
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DÍA CON DÍA 
Mis preguntas 

HÉCTOR AGUILAR CAMÍN 

 
Lo que sigue es mi antología de las 14 preguntas que yo haría a los candidatos presidenciales, 
extraídas todas del desplegado que un grupo de ciudadanos publicó el martes pasado. 

1. Seguridad: ¿estaría de acuerdo en crear una Secretaría de las Fuerzas Armadas bajo un mando 
civil, y una secretaría de Estado que se ocupe de todas las fuerzas civiles y tareas de seguridad sin 
funciones políticas? 

2. Transparencia: ¿estaría de acuerdo en publicar en internet todo pago que se realice y toda factura 
que se reciba en todos los órdenes del gobierno? 

3. Rendición de cuentas: ¿estaría de acuerdo en auditar y fiscalizar los fondos federales que se 
transfieren a los estados y los otros Poderes de la Unión? 

4. Educación: ¿estaría de acuerdo en que la evaluación docente sea universal, obligatoria y periódica 
y que sólo los maestros certificados den clase? 

5. Inversión y crecimiento: ¿qué acción concreta propone para generar y atraer los 80 mil millones de 
dólares de más que necesita invertir México cada año para crecer al 6 por ciento? 

6. Empleo: ¿cuál de las propuestas de reforma laboral que están hoy en el Congreso rescataría? 

7. Impuestos, subsidios y exenciones: ¿estaría de acuerdo en la reducción de exenciones tributarias 
y de los subsidios a la electricidad y a la gasolina? 

8. Seguridad social: ¿estaría de acuerdo en transformar el sistema de seguridad social actual basado 
en el empleo formal en uno de protección social para todos los mexicanos, aunque implique aumentar 
los impuestos? 

9. Monopolios públicos: ¿estaría de acuerdo en la inversión privada minoritaria en Pemex y CFE y en 
que coticen en las Bolsas de Valores de México y Nueva York? 

10. Sindicatos: ¿estaría de acuerdo en suprimir la separación del apartado A y B del artículo 123 
constitucional, la cláusula de exclusión sindical, la “toma de nota”, los sindicatos únicos en el sector 
público y la retención automática de cuotas sindicales de sus trabajadores por Hacienda? 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/12 AL FRENTE 2 

 

11. Prácticas monopólicas privadas: ¿estaría de acuerdo en dar poder suficiente a los órganos 
reguladores de la competencia para sancionar prácticas monopólicas y crear un tribunal de última 
instancia que arbitre con prontitud y eficacia las controversias? 

12. México y el mundo: ¿estaría de acuerdo en acelerar la inserción de México en la economía global 
mediante una ampliación del Tratado de Libre Comercio con la América del Norte? 

13. Valores contemporáneos y de equidad de género: ¿está de acuerdo con la interrupción 
voluntaria del embarazo? 

14. Poder a los votantes: ¿estaría de acuerdo en las figuras de referendo y plebiscito? 
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Saludo solidario a normalistas de Ayotzinapa 

Carta de la Comisión Civil de Interlocución a los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa. 

Muy estimados compañeros: 

Reciban el cálido abrazo de la Comisión Civil de Interlocución, en el contexto del 86 aniversario de la 
Normal Rural Raúl Isidro Burgos, junto a nuestro reconocimiento a su aporte histórico para fortalecer el 
perfil social del proyecto educativo de formación de maestros comprometidos con su tierra y sus 
pueblos, así como a su contribución a la defensa de las normales rurales, que son baluarte en la 
educación y en las luchas sociales de nuestro país. 

Este largo y difícil proceso ha sido retado y hostigado de varias maneras. La más reciente, sin 
embargo, les ha honrado. Esta generación carga ya el mandato de la dignidad. 

Así, nos sumamos hondamente al homenaje que hoy realizan por la vida de Gabriel y de Alexis, cuya 
sangre y congruencia militante les ha inspirado a conjugar y dimensionar en diálogo la exigencia por la 
verdad y la justicia junto con la defensa de su proceso y proyecto educativo. 

Nos ha sido enriquecedor y esperanzador acompañarles solidariamente en este esfuerzo constructivo 
y de avance. 

Gilberto López y Rivas, Miguel Concha Malo, Magdalena Gómez, Arturo Miranda Ramírez, Agnieszka 
Raczynska, José Rosario Marroquín, Carlos Fazio, Édgar Cortez, Miguel Pulido, Lorena Peralta, 

Dolores González, Alberto Solís, David Bermúdez y Miguel Álvarez Gándara 
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